
Neuigkeiten aus Purbach

Adventmarkt
Vom 7.12. – 9.12.2023 fand der Purbacher Adventmarkt am historischen Kellerplatz statt. Bei 
winterlichen Temperaturen fanden Darbietungen der Kinder Volkstanzgruppe und der Blasmusik 
Purbach statt. Ein Perchtenlauf stellte den Abschluss des Adventmarktes dar. Wir danken den 
zahlreichen Besuchern und selbstverständlich auch den Ausstellern!

Zugestellt durch SPÖ Purbach
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GESCHÄTZTE PUR-
BACHERINNEN UND 
PURBACHER!

Mit unseren Neuigkeiten aus Purbach möchte 
ich  Ihnen  einen  kleinen  Überblick  über  bish-
erige  Projekte   in  der  Stadtgemeinde  Pur-
bach ermöglichen. Die allgemeine Teuerung, die 
Sie, werte Bevölkerung täglich spüren, merken 
auch die Gemeinden. Kürzungen von öffentlichen 
Geldern machen auch den Gemeinden das Leben 
schwer. Unser oberstes Ziel ist es jedoch nach 
wie vor das Beste für alle Purbacherinnen und 
Purbacher zu erreichen. Eine Kinderkrippe endlich 
am Standort Purbach zu wissen und die Nach-
mittagsbetreuung für unsere Schulkinder adäquat 
zu ermöglichen, haben für uns als SPÖ Purbach 
oberste Priorität. Gleichzeitig möchten wir aber 
auch im Bereich Infrastruktur längst überfällige 
Projekte in Angriff nehmen. Ausbesserungsar-
beiten an Fahrbahnen im Gemeindegebiet waren 
dringend erforderlich und sind letztendlich auch 
sicherheitstechnisch von großer Notwendigkeit. 
Ein  großes  Anliegen  für  die  SPÖ Purbach  ist 
auch die Ausstattung unserer Mitarbeiterinnen 
und Mitarbeiter am Bauhof. Etliche in diesem 
Bereich getätigte Neuanschaffungen erleichtern 
unseren Gemeindebediensteten den Alltag und 
machen endlich ein eOzientes Arbeiten möglich. 
Die SPÖ Purbach ist bestrebt, für die Bevölkerung 
der Stadtgemeinde Purbach das Beste zu tun. 
Leider kommt es dabei auch  immer wieder zu 
ungerechtfertigten Schuldzuweisungen. Doch ich 
als  Hbfrau  der  SPÖ  Purbach  kann  Ihnen  ver-
sichern, dass wir mit Bürgermeister yarald Neu-
maJer  einen Mann aus der  Wirtschaft  an der 
Spitze  haben,  der  weiß  wie  man  Sozial-  und 
Wirtschaftspolitik unter einen yut bringen kann. 
Der sich gemeinsam mit der SPÖ Purbach inten-
siv um die Anliegen der Bevölkerung kümmert. In 
diesem Sinne wünsche ich Ihnen und Ihren Fami-
lien ein Frohes Weihnachtsfest und unendlich viel 
Gesundheit für das 4ahr 202'.
Elisabeth Schüller, Hbfrau der SPÖ Purbach

 

NIKOLAUS

Lasst  uns  froh  und  munter  sein  und  uns  recht 
von yerzen freu5n. Lustig, lustig, tralalalala, bald ist 
Niklausabend da, bald ist Niklausabend da!

Ein altes Lied aus unserer Kindheit! Und nach diesem 
Motto brachte am 6.12. und „.12.2023 unser Niko-
laus bei etlichen yausbesuchen wieder einmal un-
zählige Kinderaugen zum Strahlen.

Viele der Kinder konnten dabei die im Kindergarten 
oder in der Volksschule gelernten Gedichte preis-
geben. Ein alter Brauch, der nach wie vor bei Groß 
und Klein viel Anklang “ndet.�

Danke an die vielen Interessenten und danke an un-
seren Nikolaus!

Das gesamte Team der SPÖ Purbach und Bürger-
meister Ing. NeumaJer wünschen Ihnen auf diesem 
Weg ebenfalls ein Frohes Weihnachtsfest im Kreise 
Ihrer Liebsten. Viel Gesundheit und Glück für das 
kommende Neue 4ahr 202'!
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Nach Purbach geholt

KINDERKRIPPE

QWas Kinder betrifft, betrifft die Menschheit.R
Maria Montessori

Nachdem die Stadtgemeinde Purbach bereits seit 
4ahren jährlich rund Euro 70.000,-- für die Nutzung 
der Kinderkrippe in Donnerskirchen bezahlt, und die 
SPÖ Purbach  immer schon der Meinung war, eine 
Kinderkrippe in der eigenen Hrtschaft ist für un-
sere 4üngsten unbedingt erforderlich, haben sich 
die Stadt- und Gemeinderäte der Stadtgemeinde 
Purbach einstimmig für dieses großartige Projekt 
entschieden.

Mit den Umbauarbeiten des alten Kindergartens Am 
Brucker Tor in eine den derzeitigen (ualitätsstan-
dards entsprechende Kinderkrippe für unsere Klein-
sten soll demnächst begonnen werden.

Unsere Kinder  sind unser  höchstes Gut  und un-
sere Zukunft. Daher freuen wir uns, dass auch un-
sere Kleinsten unmittelbar  nach Fertigstellung der 
Kinderkrippe von erfahrenen PädagogInnen direkt in 
Purbach betreut werden können.  Selbstverständlich 
möchten wir auch den Eltern die Möglichkeit geben, 
ihre Kinder im eigenen Hrt betreut zu wissen. 

Durch die Betreuung in der eigenen Hrtschaft sparen 
sich die Eltern unserer Kleinsten auch oft mühsame 
Wege  -  vor  oder  nach  der  Arbeit  -  in  die  Nach-
barortschaft.

Enorme Nachfrage

NACHMITTAGSBETREUUNG

Nachdem es heute schon beinah unerlässlich ist, 
dass beide Elternteile berufstätig sind, mussten wir 
die )äumlichkeiten für das Tagesheim CNachmit-
tagsbetreuung: am Schulcampus provisorisch er-
weitern.

Die Nachfrage nach einer adäquaten Nachmittags-
betreuung steigt enorm.

Ein 8ontainerdorf Cklimatisiert und beheizt: wurde 
als  Übergangslösung  auf  einem  Teil  des  Sport-
platzes am Schulcampus errichtet. Unsere Schü-
lerinnen und Schüler werden hier von ausgebildeten 
FreizeitpädagogInnen betreut.

)echtzeitig  zum  Schulbeginn  wurde  auch 
die  dazugehörige  )asen”äche  instandgesetzt. 
Langfristig haben wir im Bereich Nachmittagsbe-
treuung selbstverständlich eine nachhaltige Lösung 
im Visier.

yier wird bereits nach entsprechend geeigneten Hb-
jekten Ausschau gehalten bzw. werden gegebene 
bestehende Hbjekte auf deren Verwendbarkeit über-
prüft.



 EHRUNGEN GEMEINDE TEIL1

Für die langjährigen Dienste an der Stadtgemeinde 
Purbach konnten Ehrungen ausgesprochen werden. 
4e nach Dauer der Zugehörigkeit zum Stadt- bzw. 
Gemeinderat oder als Vizebürgermeister wurden im 
Gemeindezentrum die jeweiligen Personen geehrt.

'

NEUER POSTENKOMMANDANT 
UDO PORTSCHY

Seit  4uli  2023  ist  Postenkommandant  Kontrol-
linspektor Udo PortschJ für die Polizeiinspektion 
Purbach  verantwortlich.  Wir  wünschen  ihm  auf 
diesem Weg viel Erfolg bei diesem herausfordernden 
4ob.

RUHESTAND KARL BARILICH

Der  langjährige  Postenkommandant,  Kontrol-
linspektor Karl Barilich, genießt seit 1. 4uli 2023 
seinen wohlverdienten )uhestand. Als besonderen 
Dank für seine langjährigen Verdienste um die Stadt-
gemeinde Purbach überreichte Bürgermeister Neu-
maJer – nach einem entsprechenden Beschluss im 
Gemeinderat – Karl Barilich die goldene Ehrennadel 
der Stadtgemeinde Purbach. Wir wünschen alles 
Gute für die kommenden 4ahre!

 EHRUNGEN GEMEINDE TEIL2 

Weitere Ehrungen erfolgten im yaus am Kellerplatz. 
Es ist nicht selbstverständlich einen Großteil sein-
er Freizeit in den Dienst der Gemeinde zu stellen, 
daher bedanken wir uns für euren Einsatz und euer 
Engagement.
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Sauberes Müllentsorgen

ALTSTOFFSAMMELSTELLE

Die im März 2023 geänderten Öffnungszeiten der 
Altstoffsammelstelle Purbach “nden bei der Pur-
bacher Bevölkerung großen Anklang.

Im August 2023 wurde auf diesem Areal auch eine 
Asphaltspritzdecke aufgebracht.

Dadurch ist nun endlich staub- und matschfreies 
Müllentsorgen möglich. Die Feinstaubbelastung im 
Erholungsgebiet und selbstverständlich auch im 
gesamten Hrtsgebiet konnte durch diese Maßnahme 
doch einigermaßen eingedämmt werden.

Selbstverständlich  bleiben  dadurch  auch  Ihre 
Fahrzeuge sauberer! 

Im November 2023 konnten wir Solarleuchten bei 
der Einfahrt zur Altstoffsammelstelle errichten. yier 
handelt es sich um die ersten Solarleuchten im öf-
fentlichen Bereich in unserer Stadtgemeinde.

Auf diese Art und Weise konnten wir - zusätzlich 
zur Zweckmäßigkeit- auch einen weiteren effektiven 
Beitrag zum Schutze unseres Klimas leisten!

Weitere Feinstaubvermeidung

KOMMUNALGERÄT

Straßen,  Gehsteige,  Grün”ächen müssen für  ein 
ansprechendes Hrtsbild laufend gep”egt werden. 
Am 12. Hktober 2023 erfolgte die oOzielle Über-
gabe unseres neuen Kommunalgerätes von der Fir-
ma Stangl. 

Endlich kann ein eOzientes )einigen von Gehsteigen 
und Straßen durch unsere Mitarbeiterinnen und Mi-
tarbeiter des Bauhofes  ganzjährig erfolgen.

Während der heißen und trockenen Monate kann 
durch regelmäßiges Kehren die Feinstaubbelastung 
so gering wie möglich gehalten werden. Dies ist nicht 
nur für die Allergiker unter uns von Vorteil.

Auch die Bewohnerinnen und Bewohner entlang 
stark befahrener Gemeindestraßen merken bere-
its eine Erleichterung bei der P”ege ihrer Liegen-
schaften.

Mäharbeiten  im  Gemeindegebiet  und  auch  ein 
entsprechender Winterdienst können nun  bei Bedarf 
zur Zufriedenheit aller Bewohnerinnen und Bewohn-
er erledigt werden.

Auch für unsere Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter am 
Bauhof bedeutet dieses Gerät eine enorme Arbeit-
serleichterung und macht - laut Auskunft der Verant-
wortlichen -  noch dazu Spaß! :
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Asphaltierungsarbeiten abgeschlossen

UNTERE BAHNGASSE

Mitte 4uli  2023 erfolgten endlich die letzten As-
phaltierungsarbeiten  in  der  Unteren  Bahngasse. 
Sämtliche Einbauten wurden bereits in den Monaten 
davor abgeschlossen. 

Die Neugestaltung der Unteren Bahngasse  war auf-
grund der desolaten Fahrbahn und der teilweise ka-
putten Gehsteige schon lange erforderlich.

Gleichzeitig wurden auch wieder Grünstreifen an-
gelegt bzw. wurden neue Bäume gep”anzt und auch 
Park”ächen gestaltet.�

Gerne hätten wir die Untere Bahngasse noch grüner 
gestaltet, doch durch die baulichen Gegebenheiten 
war dies leider nicht möglich. Wir hoffen jedoch, das 
Beste für die Bewohnerinnen und Bewohner erreicht 
zu haben. 

Eine Baustelle vor dem eigenen yaus bzw. vor der 
eigenen Einfahrt zu haben, ist nicht immer einfach. 
Daher gilt sämtlichen Anrainerinnen und Anrainern 
ein ganz besonderer Dank für ihre große Geduld 
während dieser Bauarbeiten. 

Hydraulischer Gießarm

EFFIZIENTES BEWÄSSERN

In vielen Teilen Österreichs herrscht während der 
Sommermonate oft Wasserknappheit. Trotz vieler 
Bäche, Flüsse und Seen in unserem Land, kommt es 
immer wieder zu Wasserknappheit. Im August 2023 
wurde endlich der längst erforderliche hJdraulische 
Gießarm geliefert.

Gerade in unseren mittlerweile sehr trockenen und 
heißen Sommern können nun durch gezieltes Gießen 
die Grünanlagen, Blumenbeete und Bäume in unserer 
Stadtgemeinde eOzient bewässert werden. Die Zeit-
en der Wasserverschwendung beim Bewässern sind 
somit endgültig vorbei.

Die burgenländischen Sommer erfordern leider die 
Bewässerung neuer P”anzungen, welche aber gle-
ichzeitig  für Insekten und den Schutz des Klimas 
sehr wichtig sind. 

In Zukunft muss jedoch auch vermehrt Wert auf 
das P”anzen hitzeresistenter P”anzen und Bäume 
gelegt werden. Als Gemeinde können wir jährlich 
leider nur eine gewisse Anzahl von Bäumen neu 
p”anzen,  denn  sämtliche  P”anzungen  müssen 
während der heißen Sommer auch gep”egt und be-
wässert werden.

Selbstverständlich würden wir gerne mehr Bäume 
p”anzen,  doch  wir  müssen  bei  derartigen 
Bep”anzungen auch immer die Leistungsfähigkeit 
unserer Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern berech-
nen. Es ist schade, wenn man Bäume p”anzt und 
diese dann nicht entsprechend gießt bzw. p”egt.
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Laufende Generalsanierung

PURBACHER SOLARWARM-
BAD

Hbwohl der Sommer 2023 im Mai und 4uni leichte 
Startschwierigkeiten hatte, hat er uns doch im 4uli 
und August viele heiße Badetage beschert.

Aufgrund der Wetterprognosen hat sich die Freizei-
tanlagen  Purbach  Gmby  daher  an  zwei  Au-
gust-Wochenenden  kurzfristig  für  längere  Öff-
nungszeiten entschieden. So konnte doch etlichen 
Besuchern die ersehnte Abkühlung geboten wer-
den.

Das Freibad in Purbach ist ein wichtiger Bestandteil 
unserer Stadtgemeinde. Unsere Schulen, unsere Be-
wohnerinnen und Bewohner und selbstverständlich 
auch all unsere Gäste “nden immer wieder Gefallen 
daran. 

Nachdem das  Freibad  doch  schon  in  die  4ahre 
gekommen  ist,  sind  wir  allerdings  in  den  kom-
menden 4ahren mit einer Generalsanierung konfron-
tiert. Selbstverständlich wird diese Ihr Badevergnü-
gen nicht beeinträchtigen.

Die  Öffnungszeiten  für  das  4ahr  202'  werden 
rechtzeitig veröffentlicht. yier werden wir uns wieder 
an  den  Wetterprognosen  und  auch  den  Nach-
barortschaften orientieren.

EnergieezVienV und ker ehrssicherheit

BELEUCHTUNG LANDSATZ-
GASSE

Entlang der verlängerten Landsatzgasse wird see-
seitig ein Gehsteig samt zugehöriger Beleuchtung 
errichtet. 

Bei  dieser  Art  der  Beleuchtung  handelt  es  sich 
um modernste, bewegungsabhängige Csituations-
abhängige:  Leuchtkörper, welche entsprechend der 
Dämmerung bzw. des Bedarfes die Leuchtkraft än-
dern.

Ziel dieser Leuchtkörper ist selbstverständlich die 
EnergieeOzienz, aber auch Mensch und Tier Chier vor 
allem die nachtaktiven: sollen von der intelligenten 
Lichtsteuerung pro“tieren.�

Die  Leuchtpunkte  wurden  selbstverständlich 
entsprechend  der  Straßenverkehrsordnung  aus-
gewählt.



HERBST.KELLERGASSEN.MARKT

Weiters gilt unser Dank auch der Genuss Burgen-
land, welche mit Aktivitäten wie frühlings.keller-
gassen.markt oder herbst.kellergassen.markt auch 
unzählige Besucherinnen und Besucher angelockt 
hat. Diese touristischen Großveranstaltungen sind 
zu einem Großteil dem Engagement von Bürger-
meister NeumaJer zu verdanken.
Für das kommende 4ahr hat die Genuss Burgenland 
bereits wieder bei Bürgermeister NeumaJer Inter-
esse bekundet.

MARTINILOBEN 2023

Am 3. und '. November 2023 fand das diesjährige 
Martiniloben  in  Purbach  statt.  Zahlreiche  Be-
sucherinnen und Besucher nutzten die Gelegenheit 
und konnten sich einen Eindruck von der heurigen 
Ernte unserer Winzerinnen und Winzer verschaffen. 
Unsere Weinbaubetriebe präsentierten sich den vie-
len Interessierten von ihrer besten Seite.

SPÖ WANDERTAG

Fast schon ein P”ichttermin - der Nationalfeiertag 
am  2„.  Hktober  steht  jährlich  im  Zeichen  des 
Wanderns!  Auch in  diesem 4ahr  fand  der  tradi-
tionelle Wandertag wieder großen Anklang bei der 
Bevölkerung. Zum Abschluss gab es von der SPÖ 
Purbach bereitgestellte Erfrischungen in der R)auch-
graben-yütte  von Altbürgermeister HS) 4osef Wein. 
Wir bedanken uns bei den QKöchenR yans Lang, Mar-
tin Wachtler, Georg Dietl und 4ohannes Wein.

PURBACHER VEREINE

yiermit  möchten  wir  uns  bei  sämtlichen  Vere-
inen, welche während des gesamten 4ahres 2023 
mit äußerst viel Engagement das gesellschaftliche 
Leben in Purbach durch unzählige Veranstaltungen 
bereichert haben, aufs yerzlichste bedanken. 
Hhne die Ideen und den Einsatz der vielen Frei-
willigen in unseren Vereinen wäre manches nicht 
möglich. 


